



Zazakely Suisse-Madagascar

Association Zazakely Suisse
Chemin de Sur-Ville 9
1136 Bussy-Chardonney
CH
<https://www.zazakelysuisse.ch/>
info@zazakelysuisse.ch
(+41) 79 278 02 07

PV de l'assemblée générale de l'association Zazakely-Suisse du 25 mai 2023

Présent-e-s : Monica Pedrazzi-Counet, Jean-Pierre Counet, Chiara Counet, Jonas Counet, Marie-Christine Roland, Anne-Marie Cavin, Geneviève et Gérard Corpateaux, Mathilde Rempe, Lidy et Bodo Schmidt, Line Dépraz et Hervé Schmidt.

Excusé-e-s : Fabienne et Stephane Rempe, Anne et Marie Counet, Jean-Marc Allet, Maité Allet
Jonas Delafortie, Sylvie Perreten

1. Ordre du jour et procès verbal de la dernière séance (18 novembre 2021)

L'OJ et le PV sont adoptés avec remerciements à la secrétaire.

2. Présences et remerciements

3. Mot de la présidente - Objectif de la rencontre et bilan de l'année

Jean-Pierre et Jonas ont pu partir à Madagascar en avril-mai. Le précédent voyage, qui devait se faire avec Chiara, a été annulé pour la raison Covid.

Nous avons maintenu au mieux les liens avec Antsirabe.

Les habitants ont subi les conséquences du Covid et subissent actuellement celles de la guerre en Ukraine.

Sur le terrain de Fiadananatsoa, la réalité n'est pas exactement ce à quoi on pensait.

Ici, nous avons assuré une présence continue pour les questions des personnes intéressées, les ventes d'artisanat, les marchés de Noël et le maintien général de l'association.

4. Finances de L'association

Les comptes de 2022 et le budget pour 2023 pourront être consultés sur le site internet.

Le compte en Euros a été fermé (proposition acceptée lors de l'assemblée du 18 novembre 2021)

Présentation des comptes de 2022 avec diverses explications de Jean-Pierre - mise à disposition des relevés de compte.

Malgré des activités plus lentes et de moins grande ampleur durant le Covid, les rentrées sont plus ou moins similaires aux années précédentes – on ne parle pas ici des demandes pour des projets spécifiques.

Il y a eu environ 300 mouvements bancaires, donc un peu moins de personnes donatrices que de mouvements.

Ando présente un budget tous les 3 mois (sorties et besoins) avec un rapport d'activité du site de Fiadananatsoa. Pour le Centre de Santé de Base et la ferme, nous estimons environ 2'300 CHF/3 mois.

Pour une année scolaire à Mahazine, et pour environ 300 enfants, nous estimons environ 15'500 CHF. Ceci comprend principalement la nourriture, les salaires du personnel et le matériel scolaire.

En conclusion, les dépenses de base ont été couvertes.

Merci à Mr Brandt qui s'occupe de la déclaration d'impôts et qui fait en sorte que les comptes soient "équilibrés" en fin d'année.

Vérificateurs des comptes: Anne-Marie Cavin et Stéphane Rempe (excusé). Anne-Marie lit le rapport. Lors de leur rencontre, tout était bien documenté. Les comptes sont approuvés par applaudissement et Jean-Pierre est remercié pour son travail et ses explications.

5. Budget 2023

À Mahazine:

- 300 enfants sont aidés et scolarisés, dont 100 à notre charge complète.
- Au vu de l'augmentation des prix à Madagascar, le budget a été augmenté. Les salaires du personnel de l'école ont notamment été augmentés de 10% (comme l'Etat).

- On renonce à intervenir dans le Quartier de la Solidarité, car il n'y a pas de reconnaissance et beaucoup de demandes qui ne correspondent pas aux intentions de l'association. Quant au Quartier de la Paix, tout va bien. Un projet est en cours: y installer des toilettes sèches.
- Actuellement, une douzaine de jeunes sont en cours d'études supérieures et professionnelles. Un système de bourses d'étude est envisagé. Une demande de budget annuel a été faite à Jean-René (directeur), afin de mieux cibler et gérer les montants nécessaires.

Fiadananatsoa (Centre de Santé de Base, maternité, ferme et atelier): les salaires et le fonctionnement sont plutôt stables.

Deux projets sont présentés: celui pour les mineurs de la prison, ainsi que celui pour les jeunes personnes handicapées à Fiadananatsoa.

- Prison d'Antsirabe: il ne s'agit pas de se suppléer à l'Etat mais de permettre aux jeunes (80 jeunes de 13 à 18 ans pour 28 places) incarcérés de vivre dans des conditions meilleures. Des locaux, une cuisine et des sanitaires sont à l'étude. Jean-Pierre a déjà pris contact avec un entrepreneur. Les Petites Soeurs de L'Evangile sont en relation constante avec la prison et l'association. Elles sont un relais et un soutien précieux.
- Ando a été sensibilisée à l'accueil de personnes handicapées, surtout pendant le Covid. Avec le maire d'Antsirabe 2, ils ont établi une liste des personnes handicapées de la région. Des journées leurs sont dédiées, durant lesquelles des soins sont proposés. L'association réfléchit donc à un possible centre d'accueil pour les enfants et jeunes handicapés. Un internat pourrait éventuellement être envisagé pour ceux qui ne peuvent pas rentrer chez eux facilement.

Quelques précisions sont encore apportées avant de voter les budgets pour les projets:

- Afin de récolter de l'argent pour mener à bien le projet à la prison, Mathilde Rempe, Maya Weyrich et Chiara Counet sont en train d'organiser 2 brunchs qui se passeront à 2 endroits différents, pour permettre à plusieurs publics d'y participer. Le premier aura lieu le 10 septembre à Chaniaz. Les autres dates et lieux seront communiqués plus tard.
- Le projet à la prison requiert environ 30'000 CHF, tandis que celui à Fiadananatsoa 20'000 CHF.

Les budgets sont adoptés.

6. Comité de l'association - Réflexion sur la répartition des postes

Monica et Jean-Pierre Counet réfléchissent à la relève et demandent si quelqu'un est intéressé à faire partie du comité. Ils sont prêts à passer le flambeau.

Line dit qu'elle aussi laisse volontiers sa fonction de secrétaire à quelqu'un, aux alentours de fin 2023/début 2024. Chiara est intéressée. Merci à elle.

7. Retour sur le voyage de Jean-Pierre et Jonas

Avec le support d'un powerpoint et de photographies.

Suite à la pandémie, aux répercussions de la guerre en Ukraine et aux prochaines élections (novembre 2023), la situation est vraiment instable et difficile sur l'île. L'augmentation des prix est conséquente.

Depuis la Suisse, on n'avait pas réalisé la quantité des dégâts, particulièrement à Mahazine. Le décrochage scolaire est important (10 sur les 3 premiers mois de l'année, globalement environ 10%).

De mauvaises habitudes et un mauvais état d'esprit des collaborateurs ont été constatés. Jean-René (directeur) est confronté à de nombreux projets, lesquels lui prennent trop d'énergie. Des décisions ont été prises avec Zazakely France pour alléger cette situation. La présence des Petites Soeurs de l'Évangile dans ce quartier est vraiment très précieuse.

À Fiadanatsoa :

- Réflexion sur la suite à donner au moment de la retraite d'Orolie.
- Une demande a été faite: qu'il y ait des échanges plus réguliers, pratiques et réflexifs, entre les 2 sites (Fiadanatsoa et Mahazine).
- Volonté de retrouver l'objectif de base et une raison d'être au site, à savoir fournir la nourriture pour Mahazine et accueillir des enfants handicapés.
- Investir dans le maintien des bâtiments (toiture, tuyauteries)
- Possible construction d'une porcherie
- Le Centre de Santé de Base reprend un rythme d'activité plus important. La maternité fonctionne, même s'il y a peu de naissances – 160 depuis le début. Le soutien pré et post natal aux mamans est important, de même que le soutien aux personnes handicapées et vieillissantes.
- On y cultive du riz et d'autres plantes. Il y a également de l'élevage d'animaux.
- Il est souhaitable que Mahazine puisse profiter davantage des cultures et des oeufs.

Projet handicap: Voir point 5

Prison: La corruption est énorme. Les mineurs sont mélangés aux adultes. Ils peuvent être incarcérés depuis l'âge de 12 ans. Le projet est d'aménager des espaces afin de pouvoir les accueillir dans des locaux qui leur sont dédiés et de respecter au plus près les droits humains et ceux des enfants plus spécifiquement.

8. Site et Shop sur le site

Chiara est responsable du site qu'elle a remodelé et remanié en janvier-février 2023.

La question est posée de savoir si un Shop serait judicieux. Cette proposition ne trouve pas d'adhésion. Ce serait un gros travail et correspondrait moins à la manière de communiquer entre

l'association et les personnes qui la soutienne. Jean-Pierre et Monica sont toujours disponibles pour répondre à des demandes particulières.

Chiara propose l'ouverture d'un compte Instagram, qui permettrait de toucher un autre public. Ceci serait utile notamment en vue des brunchs et de la récolte d'argent. Bodo rend attentif à l'investissement demandé pour actualiser constamment un tel compte.

9. Divers et propositions individuelles

Une photo des membres présents est prise.

Fin de l'assemblée à 21h03. Un diaporama avec les photos du dernier voyage est visionné pendant le moment de partage convivial.

PV de Line Dépraz
Reverolle, le 25 mai 2023.